

Martes 23 de octubre de 2018

El Financiero Dólar repunta a su máximo nivel en mes y medio

ESTEBAN ROJAS Influyeron en el nerviosismo los temas migratorio, el futuro del NAIM, fortaleza del dólar y el cambio de año fiscal en EU. El peso resintió ayer la presión proveniente de frentes internos y externos, desde temas migratorios, la incertidumbre sobre el futuro del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) y la fortaleza internacional del dólar. El tipo de cambio interbancario cerró en 19.3745 pesos por dólar, el mayor nivel desde el 5 de septiembre que implicó una caída de 0.54 por ciento, según datos del Banco de México. En tanto, en ventanillas bancarias de Citibanamex, el dólar se vendió en 19.70 pesos. Con este movimiento, la divisa mexicana ligó cuatro jornadas a la baja y acumuló una depreciación de 3.25 por ciento frente al dólar. "El tema de la consulta ciudadana para el nuevo aeropuerto de la Ciudad de México también tiene preocupados a los mercados financieros. Es probable que los inversionistas busquen cubrirse ante la incertidumbre que implica el resultado", dijo Jorge Gordillo Arias, director de análisis económico de CIBanco.

P.C. tipo de cambio La producción de acero mexicano cae 8% por tarifas

DANIEL BLANCO En los casi cinco meses que llevan en vigor los aranceles siderúrgicos de Estados Unidos a las exportaciones mexicanas, la producción de acero nacional ha caído un 8 por ciento, estimó la Cámara Nacional del Hierro y el Acero (Canacero). "Desde que se impuso la medida, las exportaciones mexicanas a EU bajaron 30 por ciento, eso afectó la producción del acero, creo que ya estamos produciendo ocho por ciento menos en estos pocos meses que llevan las medidas", aseguró el presidente del organismo, Máximo Bedoya, en el sexto Congreso de la Canacero. "Si bien mucho de lo que producimos es para el mercado local mexicano, las exportaciones son importantes para nosotros, entonces la baja de 30 por ciento es muy fuerte", agregó el también CEO global de Temer. Bedoya expuso que lograr la resolución del tema de los aranceles no tendría que comprometer la firma del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). P.C. industria del acero, producción Coldwell propone hacer una tercera reforma energética

AXEL SÁNCHEZ La nueva administración que encabezará Andrés Manuel López Obrador (AMLO) no debe pensar en echar atrás la reforma energética, sino en crear una tercera generación de la misma, dijo Pedro Joaquín Coldwell, secretario de Energía. En su ponencia en la XVI México Cumbre de Negocios, dijo que la primera generación fue la reforma creada en 2008 en el gobierno de Felipe Calderón, cuando se le dio libertad de asociación a Pemex y CFE y que la segunda se alcanzó en 2013 con Enrique Peña Nieto. "No hay que pensar en revertir lo que se logró y no dejarla así, sino en pensar en una tercera generación de reforma energética que debe estar orientada en tener un mejor Pemex y CFE". Coldwell aseguró que la nueva reforma debería considerar que Pemex pueda cotizar en la Bolsa Mexicana de Valores, darle un nuevo régimen fiscal y libertad de autonomía en las inversiones, junto con la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Estas ideas "son decisivas para que las empresas productivas puedan ser más competitivas, como hicieron los brasileños con Petrobras", expresó. Remarcó que para fortalecer a Pemex se le debe poner a competir con el resto del mundo y para ello es necesario que tenga asociaciones e inversión de privados. P.C. sector energético, reforma energética 4 costos que tendría la cancelación del NAIM

ALDO MUNGUÍA A dos días de que arranque la consulta ciudadana, a realizarse del 25 al 28 de octubre y que definirá el futuro del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM), 55 de cada 100 personas se han pronunciado porque el nuevo Gobierno continúe la obra en Texcoco en lugar de la opción de Santa Lucía, según la encuesta que publica hoy El Financiero. Sin embargo, expertos advirtieron que, ante la preferencia manifiesta del presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, y la forma cómo se elaboró la consulta, es posible que los ciudadanos opten por la base militar de Santa Lucía, donde se contempla habilitar dos pistas que, operarían simultáneamente con el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). Esto implicará la cancelación del NAIM, con un impacto financiero, legal, operativo y de tiempo para el país y el sector aeroportuario, advirtieron cámaras comerciales, representantes de aerolíneas y expertos en el tema. Federico Patiño, director general del Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM), encargado de la construcción del NAIM, indicó que a la fecha se han comprometido inversiones por 170 mil millones de pesos, de los cuales ya se ejercieron alrededor de 100 mil millones, a lo que sumaría una indemnización de 120 mil millones de pesos por finalización adelantada de la concesión. P.C. NAIM, inversión, cancelación Reforma Se desploma precio del crudo 4%

EFE Londres, Inglaterra (23 octubre 2018).- Los precios del petróleo sufrieron este martes un retroceso cercano al 4 por ciento, bajando hasta niveles de finales de agosto, luego de que Arabia Saudita redobló su apuesta por aumentar la producción para compensar el descenso de Irán. En la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex), los contratos futuros del WTI para entrega en noviembre restaron 2.93 dólares respecto a la sesión anterior. El precio del barril de petróleo Brent con vencimiento en diciembre terminó en el mercado de futuros de Londres en 76.44 dólares, un 4.24 por ciento menos que al finalizar la sesión anterior. P.C. sector energético, petróleo, precios Ven riesgo inflacionario con programas

Belén Rodríguez Cd. de México (23 octubre 2018).- Los programas sociales que busca implementar el nuevo Gobierno podrían generar presiones inflacionarias si no se acompañan de inversión en infraestructura, señalaron analistas de la aseguradora de riesgos crediticios Coface. La asignación de apoyos, así como el incremento en salarios, se traducen en mayores ingresos para la población beneficiaria, situación que impulsaría el consumo interno, explicó Pablo Siade, director de riesgos en Coface América Latina. Sin embargo, para que este mayor consumo se traduzca en desarrollo debe darse en un ambiente de mayores inversiones. P.C. Coface, inflación, programas sociales, nuevo gobierno, AMLO Dejan sin gas al sur del País

Karla Omaña Cd. de México (23 octubre 2018).- Pemex dejará sin gas natural a sus clientes de la zona sureste del País dentro de unos días. La semana pasada, la petrolera notificó a sus clientes industriales que no podrá entregar gas natural en noviembre, por lo que deberán buscar alternativas a través del Centro Nacional de Control del Gas Natural (Cenagas) para proveerse de gas natural licuado, un combustible que es cuatro veces más costoso. José Luis Uriegas, director de Grupo Idesa, dijo que la mayoría de las empresas del sureste se verán afectadas por la notificación de

Pemex, ya que no dispondrán de la materia prima para alimentar sus plantas. P.C. PEMEX, sector energético, gas natural Ahorrar 50% de salario mejoraría pensión

Laura Carrillo y Jessika Becerra Cd. de México (23 octubre 2018).- Los recursos acumulados en las Afore son tan bajos que un trabajador tiene que hacer un esfuerzo muy grande en aportaciones voluntarias para lograr una pensión más decorosa, según los últimos cálculos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). Hay casos donde se tiene que ahorrar hasta 50 por ciento del salario durante más de una década para lograr una pensión equivalente a 70 por ciento del último salario, lo cual significa sacrificar ingreso disponible. P.C. salario, ahorro, pensiones, seguridad social El Economista Promtel y cableros de ATIM llevarán internet a poblaciones rurales de 10,000 habitantes Nicolás Lucas El Organismo Promotor de Inversiones en Telecomunicaciones (Promtel) y la Asociación de Telecomunicaciones Independientes de México (ATIM) firmarán este jueves 25 de octubre un convenio de colaboración para llevar conjuntamente cobertura de banda ancha y otros servicios fijos/móviles técnicamente potenciales como telefonía a poblaciones rurales de 10,000 a 50,000 habitantes e incluso a zonas de menor población y que por tanto no han sido rentables para los gigantes del sector. ATIM y Promtel colaborarán por tres años, contados a partir de la firma del convenio y efectivo desde el viernes 26 siguiente. En la práctica, el Promtel apoyará a los 56 grupos cableros afiliados a la ATIM, y los que se vayan sumando, para agilizar trámites legales a distinto nivel de gobierno; en conseguir asesorías jurídicas y créditos blandos para el despliegue de nuevas redes o para la modernización de éstas, dijo una fuente. P.C. telecomunicaciones, internet, tecnología, zonas rurales Desempleo urbano en América Latina supera cifra proyectada para 2018: Cepal y OIT Reuters El desempleo urbano en América Latina y el Caribe se ubicaría en torno a un 9.3% en 2018, un nivel que sería similar al año pasado por un débil desempeño de la economía regional, anticiparon el martes la Cepal y la Organización Internacional del Trabajo (OIT). Ambos organismos, dependientes de Naciones Unidas (ONU), destacaron que, si bien la desocupación urbana en la región se estabilizó tras varios semestres de consecutivas caídas, la cifra proyectada para este año se ubica por encima de lo previsto inicialmente. "La tasa de desocupación está por encima de las proyecciones (...) debido a que el crecimiento económico de la región resultó menos dinámico de lo esperado. La proyección (del PIB en el bloque) para 2018 bajó de 2.2% a 1.3%", precisaron la Cepal y la OIT en un informe. P.C. Cepal, OIT, desempleo, América Latina Reservas internacionales registran caída semanal y cierran en 173,635 millones de dólares Notimex El saldo de las reservas internacionales en la semana que terminó el 19 de octubre fue de 173 mil 635 millones de dólares, lo que significó una caída semanal de 15 millones de dólares. El Banco de México (Banxico) indicó que la reducción semanal en la reserva internacional fue resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del propio instituto central. Con ello, las reservas internacionales acumulan un crecimiento de 833 millones de dólares, respecto al cierre de 2017 cuando se ubicaron en 172,802 millones de dólares, añadió Banxico en el boletín semanal sobre el estado de cuenta. P.C. Banco de México, reservas internacionales A mitad de octubre, inflación de 5%. sondeo Reuters La inflación anual de México habría sido de 5.0% hasta la primera quincena de octubre en medio de alzas en precios de gasolinas y tarifas eléctricas además de presiones en alimentos procesados, mostró un sondeo de Reuters. La mediana de los pronósticos de 12 especialistas arrojó una tasa de 5.0% para la inflación quincenal anual, por debajo de 5.17% de la segunda mitad de septiembre, y superior a 4.88% de la primera quincena de noveno mes. La tasa anual de la inflación repuntó en la segunda quincena de septiembre debido a un efecto base de comparación ya que en la misma quincena de septiembre del 2017 se observaron bajas temporales en algunos servicios a raíz de la emergencia que implicó el sismo de hace más de un año. P.C. INEGI, inflación Reforma en pensiones debe ser integral y no sólo en partes: OCDE Elizabeth Albarrán La reforma en pensiones que busca hacer el próximo gobierno de Andrés Manuel López Obrador debe ser integral y no sólo en partes, consideró Pablo Antolín, economista de la unidad de pensiones en la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). "Desde la OCDE opinamos que toda reforma a un sistema de pensiones tiene que ser integral, no hay que hacer un poquito aquí y otro allá, o lo haces todo o mejor no lo hagas, porque lo que hagan en un área, tendrá impacto en las otras. Tienes que hacerlo todo de manera integral", dijo en entrevista. Lo anterior lo comentó en referencia a que la siguiente administración busca hacer una reforma en pensiones a mitad del sexenio, la cual se basará en dos ejes principales: revisar el régimen de inversión y las comisiones que cobran las administradoras de fondos para el retiro (afores). P.C. OECD, pensiones, seguridad social, ahorro Polonia es obligada a eliminar jubilaciones AP Varsovia. Una veintena de magistrados de la Corte Suprema de Polonia regresaron el lunes de jubilaciones impuestas por el gobierno, luego de que el máximo tribunal de la Unión Europea (UE) ordenó su restitución. Decenas de simpatizantes felicitaron a los seis jueces mientras se dirigían al edificio de la Corte Suprema listos para reanudar su trabajo. Veintitrés de los jueces de la corte fueron obligados a jubilarse en julio luego de que entró en vigor una nueva ley que reduce la edad para el retiro de los magistrados de 70 a 65 años. P.C. Polonia, pensiones, seguridad social La Jornada AMLO debe dar certeza a inversionistas: Nobel de Economía Shiller Israel Rodríguez Ciudad de México. Robert Shiller, premio Nobel de Economía 2013, opinó que el nuevo gobierno encabezado por Andrés Manuel López Obrador debe de otorgar seguridad a los inversionistas. En conferencia de prensa, dijo que tanto en Estados Unidos como en México tenemos grandes cambios con nuestros nuevos presidentes y estos cambios han sido inspiradores para muchas personas. "Tenemos que ver cómo juegan sus cartas. No podemos predecir. Es la historia la que se está haciendo. En este momento es un periodo de confianza y optimismo y esperamos que eso siga así", confió. P.C. AMLO, inversión CDMX, en octavo lugar en mercado turístico: WTTC Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. La Ciudad de México es una de las 10 urbes más grandes del mundo en términos de mercado turístico, por arriba de Las Vegas, de acuerdo con un informe del Consejo Mundial de Viajes y Turismo (WTTC, por sus siglas en inglés), que agrupa a las empresas globales del turismo. El Informe Anual de Ciudades colocó a la capital del país en el octavo lugar de ciudades con los mayores valores de mercado, con una cifra calculada en 19 mil 700 millones de dólares y por arriba de Las Vegas, con un valor de 19 mil 500 millones, y Shenzhen, con 19 mil millones de dólares. Las mayores urbes, según el estudio, son Shanghai con un valor de mercado turístico de 35 mil millones de dólares; Pekín

con 32 mil 500 millones; París, 28 mil millones; Orlando y Nueva York con 24 mil 800 millones; Tokio, 21 mil 700 millones, y Bangkok, con un valor de mercado turístico de 21 mil 300 millones de dólares. P.C. WTTC, turismo, CDMX Peso opera errático ante tensiones globales Reuters Ciudad de México. El peso mexicano operaba errático este martes en medio de un incremento en las tensiones de Estados Unidos con Arabia Saudita y con China que aumentaba el apetito por activos de refugio, como el yen japonés. La moneda cotizaba a 19.3915 por dólar, con una ganancia de 0.09 por ciento, frente a los 19.4080 del precio de referencia de Reuters del lunes. Más temprano, el peso se depreció hasta los 19.4547 por dólar, su nivel más bajo en más de seis semanas. P.C. tipo de cambio Cae 0.1% actividad económica en agosto: Inegi Reuters Ciudad de México. La actividad económica de México se contrajo ligeramente en agosto frente al mes previo, arrastrada por caídas en los sectores primario y secundario, mostraron cifras oficiales. El Índice General de Actividad Económica (IGAE) retrocedió 0.1 por ciento en agosto frente a julio con cifras desestacionalizadas, dijo este martes Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). P.C. INEGI, IGAE, actividad económica CNET pide apostar por el turismo sustentable Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. El Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET), que agrupa a desarrolladores del ramo, aerolíneas y hoteles de cadena, llamó a asumir el reto de conciliar los beneficios del turismo con impacto social y ambiental. "En tanto el turismo adquiere un papel más activo en las políticas de desarrollo económico, los países y las comunidades locales enfrentan los retos de conciliar los beneficios derivados de la actividad turística -como los empleos e ingresos generados-, con los impactos sociales y ambientales", dijo el presidente del CNET, Pablo Azcárraga Andrade. Consideró importante promover el turismo sostenible y mostrar que existen casos de éxito que prueban que sí es posible conciliar los beneficios del turismo con el impacto social y ambiental. P.C. CNET, turismo, turismo sustentable México, Brasil y Chile, en la reforma de la OMC Susana González G Ciudad de México. Ministros de México, Brasil y Chile, acudirán este 24 y 25 de octubre, en representación de los países de América Latina y el Caribe a una reunión convocada por el gobierno de Canadá, en la ciudad de Ottawa, para buscar concertar líneas de acción como parte del proceso de reforma de la Organización Mundial de Comercio (OMC). Así lo anunció Roberto Zapata Barradas, embajador de México ante la OMC, durante un seminario realizado en la Ciudad de México, donde presentó una ponencia sobre los acuerdos regionales y las perspectivas de América Latina en esa organización. P.C. OMC, economía mundial Importará Pemex 1.4 millones de barriles de crudo ligero Ciudad de México. Petróleos Mexicanos (Pemex) importará en noviembre 1.4 millones de barriles de petróleo crudo ligero, como parte de la estrategia para "mejorar la dieta de petróleo" que se utiliza en las refinerías del país. En un comunicado, la empresa del Estado informó que Pemex Transformación Industrial asignó cuatro cargamentos de 350 mil barriles cada uno para la importación de crudo ligero "Bakken", los cuales serán entregados en noviembre, tras una evaluación de diversas propuestas para el suministro de cargamentos de petróleo de este tipo, el cual genera un mayor valor comercial en los procesos de refinación. P.C. PEMEX, importaciones, petróleo Salario pierde 5% poder de compra por alza en precios: Anpec Susana González G. Por el "alza inmoderada y constante en los precios de ciertos insumos básicos", el salario en México ha perdido el 5 por ciento de su poder adquisitivo de septiembre de 2017 a septiembre de 2018, pero en algunos casos, el deterioro llega a más del 20 por ciento año con año, aseveró la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC). La organización realiza cada mes un monitoreo de precios de la canasta básica en 200 puntos de venta de todo el país y con los resultados que encontró sostuvo que "la inflación no cede ni se detiene, sigue golpeando la economía familiar". P.C. Anpec, salario, precios, poder adquisitivo Se importará maíz por baja cosecha, advierten agricultores Angélica Enciso L. Ciudad de México. La producción nacional de maíz de la próxima cosecha no alcanzará, por lo que será necesario importar grano y aún falta por conocerse el precio al que se comercializará, ya que el próximo gobierno federal ha señalado que habrá precios de garantía de alrededor de 5 mil pesos, pero en el mercado se encuentra en alrededor de 3 mil 200 pesos la tonelada, sostuvo Juan Pablo Rojas Pérez, presidente de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México. Explicó que al sector ganadero se destinan alrededor de 4 millones de toneladas de maíz blanco, que en realidad debe ser para consumo humano. Advirtió que en la negociación del acuerdo comercial México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) no se estableció la diferencia entre el precio del maíz blanco y el amarillo, sólo se fijó este último para la comercialización de toda la gramínea, cuando el blanco debe tener un precio 30 por ciento más alto. P.C. agricultura, maíz, importaciones Tendencia hacia la escasez de agua en México: especialistas José Antonio Román Ciudad de México. México debe urgentemente revisar su política hídrica, pues hay tendencia clara hacia la escasez y a un deterioro de las cuencas hidrológicas, se concluyó durante el I Foro de Sostenibilidad y Cuidado del Agua, "Oro Azul": un recurso que se agota. Además, se dijo que ante las expectativas hídricas del país es mucho lo que debe hacerse en materia del diseño de políticas públicas para un manejo adecuado del agua y para disminuir el daño causado y garantizar disponibilidad de recurso a corto plazo. Organizado por Ecolab, empresa global de tecnologías y servicios de agua y la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPyS) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el foro reunió a especialistas que expusieron su postura e investigaciones en torno a la importancia de generar soluciones en torno al tema del agua. P.C. agua, recursos naturales El País La desigualdad entre alumnos ricos y pobres en México equivale a dos años de escolaridad JON MARTÍN CULLELL A familia más rica, mejores notas. Esta regla -y su inversa- se sigue cumpliendo en México, pero cada vez con menor precisión, según un informe educativo de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) publicado este martes. La diferencia en resultados académicos entre alumnos pudientes y desfavorecidos equivale a dos años de escolaridad. Aun así, la procedencia socioeconómica del estudiante pierde peso como factor explicativo del rendimiento, y lo hace a un ritmo superior al de la media de las economías más avanzadas del planeta. P.C. OECD, educación desigualdad Rising US manufacturing costs unnerve investors <https://www.ft.com/content/001c054e-d6e3-11e8-ab8e-6be0dcf18713>